

ARTICULISTA
INVITADOJULIO
CESAR
MORENO*

@julio_c.moreno

La educación
en los tiempos
de Sheinbaum

Decía Nelson Mandela: “La educación es el arma más poderosa que puedes usar para cambiar al mundo”, frase que bien están aplicando en la Ciudad de México, pues recientemente la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, anunció que el monto que recibirá cada alumno de escuela pública, mediante el programa “Mi Beca para Empezar”, se incrementa 25%.

Sin duda es una gran noticia, pues con el nuevo ciclo escolar a punto de iniciar, los niños de preescolar, a partir de septiembre, recibirán 500 pesos mensuales; de igual forma, a todos los estudiantes de las primarias públicas en la capital del país se les depositarán 550 pesos, al igual que los de secundaria, recursos que suman 5 mil 400 millones de pesos para beneficiar a 1.2 millones de alumnos. Si bien este programa de becas ha recibido algunas críticas por parte de grupos opositores al gobierno por el simple hecho de que no es exclusivo para niños talento, lo cierto es que cumple con el precepto de universalidad que se plasma en los ejes rectores del actual gobierno, por lo que dicho programa no podría ser mejor cuando se trata de beneficiar a todas y todos, sin distinción.

Lo anterior radica en que quizá se debería estudiar caso por caso para designar las becas, pero, sin temor a equivocarme, en muchas ocasiones, puedo asegurar que la mayoría de los niños con bajas calificaciones son los que más pudieran necesitar dicho apoyo, pues de acuerdo al INEGI, la falta de recursos es uno de los principales factores que agravan la deserción escolar. Por ello, es de celebrar el aumento económico que recibirán los niños de educación básica y que, pese al descontento por parte de grupos conservadores que se oponen a todo, el programa “Mi Beca Para Empezar” está rompiendo con paradigmas, como la discriminación que afectaba a los niños de escasos recursos; programa que, por cierto, sustituyó al de becas “Niños Talento”, creado en sexenios anteriores y que si bien representaba un beneficio al mérito académico, éste era selectivo para un sector, por lo que no encajaba con la actual política de universalidad educativa que impulsa el actual gobierno encabezado por la doctora Sheinbaum.

Aunado a ello, la Jefa de Gobierno adelantó que se invertirán también más de mil millones de pesos para el apoyo de útiles y uniformes escolares, y este apoyo lo estarán recibiendo los niños de educación básica en este mes, por lo que con ello se busca disminuir el abandono escolar, que de acuerdo al INEGI es de 22%, cifra que por lo menos en la Ciudad de México se está combatiendo de fondo a partir de 2018, y que seguramente tendrá un impacto positivo en las próximas generaciones y, por qué no decirlo, ojalá pudiera replicarse en otros estados de este hermoso país.

**Diputado federal con licencia*